
   

  

   
   

   
      
   
      
            

      

Vacancia persiste 

en el corazón de 
Santiago, dice Colliers 

Santiago Centro enfrenta una va- 
cancia de oficinas del 151%, con 
63117 m? desocupados, según un 
informe de Colliers. “El promedio de 
vacancia en la RM bajó a 9,9%, pero 
el centro no logra repuntar”, explica 
Matías Bucci, subgerente del Área 

de Estudios. A pesar de los bajos 
precios —0,30 UF/m? frente a un 
promedio de 0,47 UF/m?—, las 
empresas siguen migrando a zonas 
más seguras. 
“El estallido social golpeó fuerte- 
mente al centro, seguido por la 
pandemia, el comercio ambulante y 
la delincuencia, lo que generó un 
éxodo permanente hacia sectores 
que ofrecieran mayor seguridad 
para trabajadores y clientes”, señala 
Bucci. 
Pese a este escenario, el centro 
sigue atrayendo inversión residen- 
cial. “Gracias a su excelente conecti- 
vidad, Santiago Centro sigue siendo 
muy demandado para vivienda. Si las 
políticas públicas logran controlar el 
comercio informal y mejorar la segu- 
ridad, podríamos ver una reactiva- 
ción del sector comercial en el 
mediano plazo. Sin embargo, las 
empresas que se fueron, no van a 
volver”, concluye. 
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¿Apostar a la roja de Vidal? Exsuperintendente 

Aclara logra 
reducir dl 
observaciones 
E Ao) 
de tierras raras 

Sergio Sáez F. 
  

clara Resources reafirmó su com- 
promiso con el desarrollo de su 
proyecto de tierras raras en Penco, 
Región del Biobío, tras recibir el 

segundo Informe Consolidado de Solicitud de 
Aclaraciones, Rectificaciones o Ampliaciones 
(ICSARA 2). El documento, emitido por el 
Servicio de Evaluación Ambiental (SEA), 
contiene 205 observaciones de 16 servicios, 
una reducción respecto al informe previo. (En 
el ICSARA anterior recibieron 1700 observa- 
ciones). 
“Creemos que las nuevas observaciones son 
abordables técnicamente y serán respondidas 
con la misma rigurosidad y responsabilidad 
con la que hemos trabajado desde el comien- 
zo", señaló Nelson Donoso, gerente general 
de Aclara Resources Chile, firma a cargo del 
desarrollo. "Sabemos que somos un proyecto 
prioritario para el Biobío y que nuestra región 
necesita con urgencia inversión sostenible", 
añadió el ejecutivo. El proyecto busca produ- 
cir concentrado de tierras raras desde arcillas 
iónicas mediante un modelo pionero denomi- 
nado Cosecha Circular de Minerales. Este 
sistema elimina el uso de explosivos, chanca- 
do o molienda, y contempla la recirculación 
del 95% del agua —el 5% restante proviene 
de fuentes 100% recicladas — sin generar 
residuos industriales líquidos ni relaves. 
“Nuestra meta es presentar lo antes posible 
una Adenda 2 sólida, rigurosa y transparente, 
y continuar trabajando de la mano con las 

      

  

exige regular casas de apuestas 

El exsuperintendente de Casinos de 
Juego, Francisco Javier Leiva Vega, reavi- 
vó el debate sobre la urgencia de regular 
las casas de apuestas online en Chile, a 

raíz de la reciente expulsión de Arturo 
Vidal en el partido entre Colo Colo y 

Racing por la Copa Libertadores. El vo- 
lante, rostro del sitio “Juega con el 
King”, fue protagonista de una 
situación que, según Leiva, pone. 
en jaque la fe pública. 
“En este sitio de apuestas se 

podía apostar a que dicho 
jugador recibiría una tarjeta, lo 
que efectivamente ocurrió”, 

señala Leiva en una carta publicada por El 
Mercurio. El hecho ilustra, a su juicio, un 

“evidente conflicto de interés” en 
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comunidades, autoridades y todos los acto- 
res relevantes”, agregó Donoso. 
Con una inversión inicial superior a los 
US$180 millones, el proyecto busca posicio- 
nar a Chile como un proveedor estratégico de 
tierras raras, en un contexto global marcado 
por las restricciones de exportación desde 
China. Estas materias primas son clave en la 
fabricación de imanes permanentes usados 
en autos eléctricos y turbinas eólicas. 
A esto se suma el impacto en la economía 
regional, con la creación de unos 2.200 em- 
pleos directos e indirectos, priorizando la 
contratación local, el impulso a proveedores 
dela zona y su participación en el Plan de 
Fortalecimiento Industrial del Biobío, región 
golpeada por crisis como el cierre de Huachi- 
pato. En paralelo, la compañía enfrenta el 
desafío de destrabar una tramitación ambien- 
tal que refleja los efectos de la llamada “per- 
misología", uno de los principales cuellos de 
botella para proyectos estratégicos en Chile. 
En entrevista con La Segunda, en abril, Dono- 
so ya advertía sobre el valor geopolítico de 
este recurso: "Hoy muchos no tienen fuente 
para fabricar imanes fuera de China. Hay una 
urgencia del mundo occidental — Estados 
Unidos, la Unión Europea y Japón— por 
asegurar el suministro, y Chile tiene una 
oportunidad única con este proyecto". 
El diseño contempla la revegetación con 
especies nativas de más de 100 hectáreas, la 
protección de otras 90 en torno al estero 
Penco y espacios para actividades comunita- 
rias. 

  

un sector que sigue operando sin regula- 
ción clara en el país. 
Leiva recordó que actualmente existe un 

proyecto de ley en el Senado, pero alertó 
que “es necesario que se retome su trami- 

tación, con los ajustes necesarios para que 
la regulación sea efectiva”. 
Assu juicio, una normativa moderna permi- 
tiría “proteger la fe pública”, atraer inver- 
siones responsables y canalizar a los opera- 
dores offshore al mercado formal, lo que 

- empleos e impuestos. 
“Es imprescindible que se regule 

tas en línea, tal como sucede en 
la gran mayoría de los países de 
la OCDE”, cerró Leiva. 

    
   

también redundaría en la generación de 

la actividad de los sitios de apues- 

Vidal advierte: TVN 
podría cerrar en 
2026 si no hay nuevo 
modelo 

  

El presidente del directorio de TVN, Fran- 

cisco Vidal, advirtió que el canal enfrenta 

una crisis estructural. “El día que no poda- 
mos pagar los sueldos es el día del cie- 

rre”, dijo en radio Infinita. Apuntó al mode- 
lo de financiamiento como el origen del 
problema: “La televisión pública no recibe 
ni un peso del Estado, y la inversión en 
publicidad ha caido sistemáticamente”. 
Añadió que “no estamos prefiriendo un 
modelo, pero el actual no funciona. Será 
el Estado el que tenga que decidir otra 
alternativa”. Sobre la huelga de trabajado- 
res, la calificó como “un proceso legal”. Y 
advirtió que si el Congreso rechaza el 

plan del Ejecutivo, “se agudiza la crisis”. El 
presupuesto solo alcanza hasta mediados 

   
Ramiro Mendoza, 
Soledad Recabarren 
y Enrique Navarro 
lideran lista a 
elecciones del Colegio 
de Abogados 

Con el lema "En defensa de la certeza 

jurídica y la dignidad de la profesión”, la 

lista “Nuestro Gremio” inscribió su candi- 

datura para las elecciones del Colegio 
de Abogados, a realizarse entre el 25 y 
27 de junio. Encabezada por Ramiro 
Mendoza, Soledad Recabarren, Enrique 

Navarro, Isabel Warnier y José Luis Lara, 
la nómina propone una agenda centrada 
en la ética profesional, el secreto profe- 

sional y el fortalecimiento del Estado de 
Derecho. Sus integrantes, provenientes 
del mundo público, privado y académico, 

buscan modernizar el gremio y recupe- 
rar su voz ante las autoridades, con una 

mirada transversal e integradora.
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